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Notas Fiscales 

 

 
Requerimiento de pólizas electrónicas 

Llevar la contabilidad es una obligación de todo contribuyente, que está contemplada en el 

numeral 28 del CFF, el cual prevé que esta se integra por los libros, sistemas y registros 

contables, papeles de trabajo, estados de cuenta, cuentas especiales, libros y registros 

sociales, control de inventarios y métodos de valuación, discos y cintas o cualquier otro 

medio procesable de almacenamiento de datos, equipos o sistemas electrónicos de registro 

fiscal y sus respectivos registros entre otros documentos. 

Por otro lado, el mismo numeral, en su fracción III, establece que los registros o asientos 

integrantes de la contabilidad se llevarán en medios electrónicos, además la 

documentación comprobatoria de dichos registros o asientos deberá estar disponible en el 

domicilio fiscal del contribuyente. 

 

 

El SAT me reportó con el Buró de Crédito, ¿qué puedo hacer? 

Si eres una persona física o moral debes de verificar y cumplir con las obligaciones fiscales 

para no tener ningún cargo o adeudo ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

Tener deudas puede afectar negativamente tu historial crediticio. Lo mismo da si se trata 

de un préstamo bancario o de una deuda con el fisco, el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT). El historial crediticio de los cuentahabientes es recopilado por el Buró de 

Crédito y el Círculo de Crédito, que son empresas que se encargan de recopilar información 

sobre las operaciones crediticias, y así determinar qué tan seguro o riesgoso es darle un 

crédito a algún cliente. 

Guillermo Mendieta Cruz, especialista del Colegio de Contadores públicos de México y 

socio director del despacho Guillermo Mendieta y Asociados, nos explicó en entrevista 

que el fisco puede boletinar a un contribuyente ante el Buró de Crédito cuando este tenga 

un adeudo sin pagar. 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/01/16/requerimiento-de-polizas-electronicas
https://www.elcontribuyente.mx/2020/01/el-sat-me-reporto-con-el-buro-de-credito-que-puedo-hacer/


 

¿Ya checaste que tu nómina no tenga irregularidades? El SAT dice que debes hacerlo 

El Servicio de Administración Tributaria recomienda a todos los asalariados de México 

ingresa al Visor de nómina y revisa sus comprobantes de 2019 y si identifican 

inconsistencias solicita que se corrijan cuanto antes. 

El visor sirve para que consultes tus ingresos y retenciones por concepto de sueldos, 

salarios, asimilados a salarios y pagos por separación, manifestados al SAT por tus 

patrones, a través de los comprobantes de nómina que te expidieron. 

 

 

A la sombra | Raquel Buenrostro 

Contrario a lo que podría parecer un premio, dicen los enterados que el cambio de RAQUEL 

BUENROSTRO de la Oficialía Mayor de la Secretaría de Hacienda al Servicio de 

Administración Tributaria fue más bien un castigo. Nos aseguran que el presidente 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR hizo el enroque en dicho puesto clave por las fallas 

que hubo en la compra y abasto de medicamentos el año pasado, un error que, según las 

mediciones que circularon en Palacio Nacional, le valió varios puntos a la baja en las 

encuestas a todo el movimiento cuartotransformista. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://lineadirectaportal.com/mexico/ya-checaste-que-tu-nomina-no-tenga-irregularidades-el-sat-dice-que-debes-hacerlo_20200116-919857/
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/a-la-sombra-raquel-buenrostro-4707309.html


Notas Pensiones 

 

 

Primera generación de jubilados con AFORE, un desafío... 

El presidente dijo que su gobierno analizará la situación de las afores, con el fin de que los 

trabajadores reciban un pago justo en su jubilación. 

 

 

Desempleo desinfla las Afore en 2019 

Las Afore registraron una salida de 12 mil 152 millones de pesos por desempleo al cierre 

de 2019, la cifra más alta en el registro de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para 

el Retiro (Consar). 

La cantidad resultó 26.4% mayor al monto retirado en 2018, cuando los trabajadores, por 

desocupación, tomaron de su ahorro 9 mil 610 millones de pesos. 

Los datos muestran que el año en el que los trabajadores habían retirado el monto más 

elevado por concepto de desempleo de su Afore fue en 2014, con un total de 9 mil 863 

millones de pesos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.adn40.mx/videoteca/opinion/encuentro-de-opiniones/videos/2020-01-16-12-09/primera-generacion-de-jubilados-con-afore-un-desafio
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/desempleo-desinfla-las-afore-en-2019


Notas Presupuesto y Gasto 
 

 

AMLO: Estados que no se adhieran a Insabi recibirán presupuesto 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) aseguró que los estados que no se 

incorporen al Insabi recibirán su presupuesto y se harán cargo de garantizar los servicios 

de salud en su entidad. 

«Faltan 19, no hay ningún problema, se les va a transferir sus fondos y ellos se hacen cargo 

de la atención médica, sino se adhieren», dijo en conferencia de prensa. 

AMLO reiteró que la adhesión de los estados al Instituto de Salud para el Bienestar es 

voluntaria. 

 

Preocupa a sector constructor reducción a presupuesto en inversión pública: CMIC 

En el sector de la construcción hay preocupación por la reducción a la inversión pública de 

más de 200 millones de pesos. 

Al respecto, Gabriel Valenzuela Moreno, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 

de la Construcción (CMIC), dijo que esa situación generaría pérdidas. 

Resaltó que la iniciativa privada y el sector del clúster médico mantienen un nivel de 

inversión aceptable que mantiene el equilibrio económico en la región. 

 

Deuda financiera del Ayuntamiento podría afectar presupuesto de egresos 2020: Javier 

Solorio 

El síndico administrativo y patrimonial del Ayuntamiento, Javier Solorio Almazán, afirmó que 

el presupuesto de egresos 2020, podría verse afectado, por la deuda de más de 450 

millones de pesos que tiene el municipio desde administraciones pasadas con una sucursal 

bancaria. 

En conferencia de prensa en la cual también hizo un llamado a los militantes y dirigentes 

de Morena, a no prometer un futuro político a los malos personajes del pasado para el 

próximo proceso electoral, Solorio Almazán, explicó que solo en diciembre del 2012, la 

administración en turno, pidió un préstamo de 80 millones de pesos, los cuales no cubrió 

dejando esta deuda. 

 

https://regeneracion.mx/amlo-estados-que-no-se-adhieran-a-insabi-recibiran-presupuesto/
https://cadenanoticias.com/regional/2020/01/preocupa-a-sector-constructor-reduccion-a-presupuesto-en-inversion-publica-cmic
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/deuda-financiera-del-ayuntamiento-podria-afectar-presupuesto-de-egresos-2020-javier-solorio-acapulco-autoridades-economia-4705146.html
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/deuda-financiera-del-ayuntamiento-podria-afectar-presupuesto-de-egresos-2020-javier-solorio-acapulco-autoridades-economia-4705146.html


 

Diputados, sin acuerdos para aprobar Presupuesto 2020 

A 15 días de que inicie el segundo periodo ordinario de sesiones, persiste el riesgo de que 

por segundo año consecutivo los legisladores autoricen el Paquete Económico hasta 

febrero. 

Un mes después de que el Pleno del Congreso del estado detuvo el “reloj legislativo” para 

la aprobación del Paquete Económico del gobierno del estado y las leyes de Ingresos 

municipales 2020, los diputados locales no han podido concretar acuerdos. 

Desde el pasado 15 de diciembre los legisladores locales decidieron declarar un receso en 

la última sesión ordinaria del primer período del segundo año legislativo, como una forma 

de solventar el incumplimiento de los tiempos marcados en la Constitución local. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://launion.com.mx/morelos/politica/noticias/153959-diputados-sin-acuerdos-para-aprobar-presupuesto-2020.html


Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        18.80 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         19.08                                

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

 
El peso cierra 'flat' por cuarto día consecutivo 

El peso operó este jueves en 'rango plano' frente al dólar por cuarto día consecutivo, en 

una sesión que transcurrió con los inversionistas atentos a datos económicos y evaluando 

la información para tomar futuras posiciones. 

De acuerdo con datos de Banco de México (Banxico), la moneda mexicana se apreció 0.03 

por ciento y cotiza en 18.80 unidades. 

En ventanilla bancaria, el dólar se vende en 19.08 unidades, cifra igual al cierre 

reportado el miércoles por Citibanamex. 

 

 
T-MEC traerá confianza para los inversionistas, buenos salarios y bienestar para México: 

AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró que el Senado de Estados Unidos 

aprobara el Acuerdo comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), porque 

este tratado va a significar que haya más confianza en México para la llegada de 

inversiones, se instalen empresas, haya trabajo con buenos salarios. 

“Esto es muy significativo, es una buena noticia, porque este tratado va a significar más 

confianza en México para la llegada de inversiones, para que se instalen empresas, que 

haya trabajo con buenos salarios, que haya bienestar para nuestro país y nuestro pueblo”, 

aseguró el mandatario en un video que subió a sus redes sociales. 

 

 

 

 

elfinanciero.com.mx/mercados/el-peso-tambalea-frente-al-dolar
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/t-mec-traera-confianza-para-los-inversionistas-y-bienestar-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/t-mec-traera-confianza-para-los-inversionistas-y-bienestar-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/t-mec


 

 

Uso de tecnología depende de ingresos y educación: IFT 

El nivel educativo y de ingreso son las características sociodemográficas con mayor 

impacto en la probabilidad de usar las Tecnologías de la Información y la Comunicación 

(TIC’s), según un estudio del IFT. 

El estudio Uso de las Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC), y actividades 

por internet en México: Impacto de las características sociodemográficas de la población 

2019 encontró que la probabilidad promedio que una persona en México use el internet es 

de 65.8%. 

 

Amplían plazo para producir diésel limpio; será desde 2025 

Será a partir de 2025 cuando México tendrá diésel limpio, con bajo contenido de azufre, 

producido por Petróleos Mexicanos. 

Por recomendación de la Secretaría de Energía (Sener), la Comisión Reguladora de 

Energía (CRE) extendió el plazo para que a finales de sexenio, Pemex, a través de Pemex 

Transformación Industrial, cumpla la especificación de contenido de azufre en el diésel 

automotriz, previsto en la Norma Oficial Mexicana NOM-016-CRE-2016, Calidad de los 

Petrolíferos. 

Esto significa que será a partir del 1 de enero de 2025 cuando el contenido máximo de 

azufre en el diésel automotriz suministrado por Pemex TRI deberá ser de 15 miligramos por 

kilogramo (mg/kg), conforme a la norma mexicana y que se le conoce como Diesel de Ultra 

Bajo Azufre (DUBA). 

 

 

Aprobación de T-MEC en EU genera certidumbre a la inversión: empresarios 

La región de América del Norte tendrá mayor certidumbre y será más atractiva para la 

inversión con el anuncio de la ratificación del T-MEC por parte de Estados Unidos, 

consideraron organismos empresariales.  

La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Francisco Cervantes y el 

presidente de la American Chamber México (Amcham), Jorge Torres, coincidieron en que 

es una buena noticia la aprobación del Senado estadounidense.  

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/telecom/tecnologia-depende-de-ingresos-y-educacion-ift
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/amplian-plazo-para-producir-diesel-limpio-sera-desde-2025
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/t-mec-aprobacion-genera-certidumbre-la-inversion-empresarios
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/cartera/economia/2016/11/28/tlcan


 

Banxico debe apostar por flexibilizar política monetaria en 2020: Heath 

En términos absolutos, es necesario que el Banco de México (Banxico) 'relaje' las 

condiciones de la política monetaria para que sea consistente con la desaceleración 

de la inflación, opinó Jonathan Heath, uno de los subgobernadores de la institución. 

La medida también serviría para impulsar el crecimiento de la economía nacional, 

señaló Heath en un informe con fecha del 13 de enero. 

 

Tras ratificación del T-MEC en EU, México debe diversificar mercados: Concanaco 

Una vez concluido el proceso de ratificación del Tratado México, Estados Unidos, 

Canadá (T-MEC) por parte del Senado estadounidense, el sector empresarial 

avanzará hacia la ruta de diversión de mercados y en la búsqueda de nuevos socios 

comerciales que dinamicen el comercio, ya que “apostarle todo a una región, nos 

vuelve vulnerables como nación”, afirmó José Manuel López Campos, presidente 

de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 

(Concanaco-Servytur). 

El empresario celebró la ratificación del Congreso estadounidense y dijo que genera 

certidumbre a las inversiones, aunque insistió que la estrategia de “apostar todas 

las canicas a un solo país” demostró que no es sana para el crecimiento económico 

de México. 

 

Ratificación del T-MEC en EU, señal clara de certidumbre: IP 

La ratificación del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en el Senado 

estadunidense “es una clara e inequívoca señal de certidumbre” para los 

inversionistas interesados en el país y en la región, aseguró la Confederación de 

Cámaras de Industriales (Concamin). 

El organismo presidido por Francisco Cervantes Díaz indicó que el sector industrial 

está satisfecho con lo alcanzado en el acuerdo, pues fortalecerá la integración de 

las cadenas productivas y generará más oportunidades y empleos en México y en 

América del Norte. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/banxico-debe-apostar-por-flexibilizar-politica-monetaria-en-2020-heath
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Tras-ratificacion-del-T-MEC-en-EU-Mexico-debe-diversificar-mercados-Concanaco--20200116-0041.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Senado-de-EU-ratifica-por-mayoria-el-T-MEC-solo-falta-la-firma-de-Trump-20200116-0033.html
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/01/16/ratificacion-del-t-mec-en-eu-senal-clara-de-certidumbre-ip-2001.html


 

Senado de EU ratifica por mayoría el T-MEC; sólo falta la firma de Trump 

El Senado de Estados Unidos ratificó este jueves el acuerdo comercial con México 

y Canadá (T-MEC), una victoria para el presidente Donald Trump que está a las 

puertas de enfrentar un juicio político. 

El texto es una versión modificada del Tratado de Libre Comercio de América del 

Norte (TLCAN) que estaba en vigor desde 1994 y que Trump obligó a revisar bajo 

amenaza de desvincular a Estados. 

 

 

ANTAD estima que sus ventas crezcan 3% en 2020; socios invertirán 2,900 millones 

de pesos 

Las ventas comparables de los afiliados a la Asociación Nacional de Tiendas de 

Autoservicio y Departamentales (ANTAD) reportaron este jueves un incremento de 

3.4% de enero a diciembre del 2019, cifra que representó una contracción de 

alrededor de 1.8 puntos porcentuales frente al crecimiento obtenido en el 2018, 

consecuencia de un entorno económico adverso. 

Al cierre del año pasado se obtuvo un monto de un billón 403,700 millones de pesos. 

 

 

‘Fintech’ mexicana, en busca de conquistar Latinoamérica 

La reparadora de crédito mexicana Resuelve tu Deuda obtuvo financiamiento por 

453 millones de pesos, recursos que usará para continuar con su expansión por 

América Latina y Europa. 

Juan Pablo Zorrilla, CEO de la empresa de tecnología financiera (fintech), detalló 

que del total 93 millones de pesos son capital y provienen de Dila Capital, mientras 

que los 360 millones son deuda por parte de Alloy Merchant Finance. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Senado-de-EU-ratifica-por-mayoria-el-T-MEC-solo-falta-la-firma-de-Trump-20200116-0033.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/El-T-MEC-aprobado-hay-que-alejarlo-de-Donald-Trump-20200116-0001.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Que-es-el-Tratado-de-Libre-Comercio-de-America-del-Norte-20161123-0111.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/ANTAD-estima-que-sus-ventas-crezcan-3-en-2020-socios-invertiran-2900-millones-de-pesos-20200116-0039.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/ANTAD-estima-que-sus-ventas-crezcan-3-en-2020-socios-invertiran-2900-millones-de-pesos-20200116-0039.html
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/01/16/2018fintech2019-mexicana-en-busca-de-conquistar-latinoamerica-1891.html


 

Wall Street abre al alza , seguida por la BMV 

Las acciones de las bolsas de México y Estados Unidos aperan con ganancias este 

jueves, luego de la firma de un acuerdo comercial entre Estados Unidos y China, 

que calmó las tensiones que han sacudido a los mercados mundiales durante casi 

dos años. 

La plaza bursátil mexicana ganaba 448.70 puntos, iguala a 1.01 por ciento, a punto 

de llegar a 45 mil unidades, con el S&P BMV IPV en 44 mil 902.04 enteros. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mercados/wall-street-abre-al-alza-seguida-por-la-bmv


Notas Nacionales 

 

 

Corte invalida por completo el Sistema Anticorrupción de la Ciudad de México 

Por irregularidades en el procedimiento legislativo, la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) invalidó por completo el Sistema Anticorrupción de la Ciudad de México. 

Por unanimidad, el Pleno de la Corte coincidió en que en la Asamblea Legislativa se incurrió 

en vicios procedimentales al momento de emitir las leyes que conforman el Sistema 

capitalino Anticorrupción. 

 

 

William Barr se reúne con Gertz Manero y Durazo en CDMX 

El fiscal general de Estados Unidos, William Barr, llegó este jueves a Ciudad de México y 

se dirigió a la Fiscalía General de la República (FGR) en la Ciudad de México para reunirse 

en privado con su homólogo mexicano, Alejandro Gertz Manero. 

De acuerdo con Milenio, el fiscal estadounidense arribó al edificio de la FGR a las 11:25 

horas. 

Barr salió de la Fiscalía alrededor de las 12:30 horas, según imágenes del medio, y a las 

12:45 llegó a las instalaciones de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 

(SSPC), de la que Alfonso Durazo es titular. 

 
 

Detención de García Luna y tráfico de armas, entre temas que trataron fiscales de México 

y EU 

El tráfico de armas y de fentanilo, así como la detención del exsecretario de Seguridad 

Pública, Genaro García Luna, fueron los temas que trataron el fiscal general de la 

República, Alejandro Gertz Manero y su homólogo de Estados Unidos, William Barr, 

señalaron fuentes diplomáticas. 

Ambos fiscales se reunieron a puerta cerrada por cerca de una hora en las instalaciones de 

la Fiscalía General de la República (FGR), ubicadas en la Glorieta Insurgentes. 

De acuerdo con las fuentes consultadas, los funcionarios se comprometieron a reforzar la 

cooperación para frenar el tráfico de armas a México y combatir el tránsito de fentanilo a 

los Estados Unidos, una preocupación del vecino país por las miles de muertes que ha 

provocado esta droga sintética. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/corte-invalida-por-completo-el-sistema-anticorrupcion-de-la-cdmx
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/william-barr-se-reune-con-gertz-manero-en-cdmx
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/detencion-de-garcia-luna-y-trafico-de-armas-entre-temas-que-trataron-fiscales-de-mexico-y-eu
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/detencion-de-garcia-luna-y-trafico-de-armas-entre-temas-que-trataron-fiscales-de-mexico-y-eu
https://www.eluniversal.com.mx/tag/genaro-garcia-luna


 

Celebra ministro Laynez posponer iniciativas de reforma al sistema penal 

El ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Javier Laynez Potisek, 

celebró la decisión de posponer la presentación de las iniciativas de reforma al sistema 

penal y al Poder Judicial de la Federación pues consideró que cualquier cambio debe 

hacerse con prudencia. 

En entrevista, luego de la toma de protesta de 13 magistradas de Circuito, el ministro confió 

en que esto dará tiempo a que continúe el diálogo entre el Poder Judicial, el Ejecutivo y la 

Fiscalía General de la República (FGR). 

“A través de presidencia (debemos) estar en contacto con la fiscalía, el Senado de la 

República, como ya habíamos quedado, para poder opinar al respecto”, dijo. 

 

 

Excolaboradora de García Luna, ligada a desvío de más de 2 mil millones de pesos: 

Mexicanos contra la Corrupción 

María Vanesa Pedraza Madrid, excolaboradora de Genaro García Luna, extitular de la 

Secretaría de Seguridad Pública, está ligada al desvío de 2 mil 678 millones de pesos y 74 

millones de dólares del Gobierno federal, según una investigación de Mexicanos contra la 

Corrupción (MCCI). 

La organización detalla que Pedraza Madrid, quien formó parte de la dependencia federal 

entre 2001 y 2012, es la apoderada general de Nunvav, firma con la que se realizó el desvío, 

según la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). 

 

 

 
Inician investigación a consejeros del INE por posible daño patrimonial 

El titular del Órgano Interno de Control del Instituto Nacional Electoral (INE), Jesús George 

Zamora, anunció el inicio de investigaciones para determinar si los consejeros no 

incurrieron en probables violaciones constitucionales e incluso en daño patrimonial, con su 

determinación de ganar más salario que el Presidente.  

La investigación administrativa se abrió de oficio e incluirá una revisión sobre el universo 

de los beneficiados por ese criterio de no someterse a ese tope salarial y para determinar 

“la existencia, posible, de un daño patrimonial al Instituto”, pues habría secretarios 

particulares y jefes de oficina que en este momento percibirían más que el Presidente. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/celebra-ministro-laynez-posponer-iniciativas-de-reforma-al-sistema-penal
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/excolaboradora-de-garcia-luna-ligada-a-desvio-de-mas-de-2-mil-millones-de-pesos-mexicanos-contra-la-corrupcion
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/excolaboradora-de-garcia-luna-ligada-a-desvio-de-mas-de-2-mil-millones-de-pesos-mexicanos-contra-la-corrupcion
https://contralacorrupcion.mx/genaro-garcia-luna-nunvav-vanesa-pedraza/
https://contralacorrupcion.mx/genaro-garcia-luna-nunvav-vanesa-pedraza/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inician-investigacion-consejeros-del-ine-por-posible-dano-patrimonial


 
¿Cómo y cuándo usar bolsas y otros productos de plástico en la CDMX? Esta es la guía 

para hacerlo 

La Ciudad de México inició este año con cambios en su Ley de Residuos Sólidos para que 

los capitalinos reduzcan su consumo y uso de plásticos de un solo uso. Así, desde el primer 

día de este 2020 quedó prohibido el uso de bolsas de plástico. 

¿Qué está prohibido, cuándo puedes usar estas bolsas y qué pasa si incumples? Té 

presentamos una guía para responder estas y otras dudas. 

Ya no podrás usar... 

-De acuerdo con el artículo 25 de la ley, está prohibida la comercialización, distribución y 

entrega de bolsas de plástico a consumidores en puntos de venta de bienes o productos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/como-y-cuando-usar-bolsas-y-otros-productos-de-plastico-en-la-cdmx-esta-es-la-guia-para-hacerlo
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/como-y-cuando-usar-bolsas-y-otros-productos-de-plastico-en-la-cdmx-esta-es-la-guia-para-hacerlo


Notas Internacionales 
 

 

Casa Blanca “vulneró la ley” al congelar ayuda a Ucrania: contraloría 

La Casa Blanca "vulneró la ley" al congelar ayuda militar para Ucrania con el fin de 

presionar a su gobierno, afirmó este jueves un organismo independiente de control 

al Ejecutivo, pronunciándose sobre un asunto clave en el juicio político al presidente 

estadunidense, Donald Trump. 

El informe ha sido publicado el mismo día en que los senadores prestará juramento 

ante el jefe de la Corte Suprema, un paso previo al juicio del mandatario republicano 

en el Congreso. 

 

Pelosi acusa al Gobierno de Trump de violar la ley por retener ayuda a Ucrania 

La presidenta de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi, 

acusó el jueves al Gobierno de Donald Trump de violar la ley al retener la ayuda 

para Ucrania que el Congreso había aprobado, basándose en un informe de un 

organismo de control independiente del Parlamento. 

"La Oficina de Administración y Presupuesto (OMB, por su sigla en inglés), la Casa 

Blanca, el Gobierno infringieron —digo esto— infringieron la ley", dijo Pelosi a 

periodistas. 

 

 

Desmiente Irak operaciones militares conjuntas con EU 

Las autoridades iraquíes desmintieron este jueves informaciones que dan cuenta 

de la reanudación de las operaciones militares conjuntas entre Estados Unidos e 

Irak, interrumpidas tras el asesinato del general iraní Qassem Soleimani, abatido el 

3 de enero en un ataque de un dron estadunidense cerca del aeropuerto de Bagdad. 

"Las operaciones conjuntas no han sido reanudadas", indicó a la AFP el portavoz 

del primer ministro iraquí para asuntos militares, Abdulkarim Jalaf. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/01/16/casa-blanca-201cvulnero-la-ley201d-al-congelar-ayuda-a-ucrania-contraloria-3851.html
eleconomista.com.mx/internacionales/Pelosi-acusa-al-Gobierno-de-Trump-de-violar-la-ley-por-retener-ayuda-a-Ucrania-20200116-0032.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Trump-presiono-a-presidente-de-Ucrania-para-investigar-a-Biden-segun-transcripcion-de-conversacion-20190925-0068.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Trump-presiono-a-presidente-de-Ucrania-para-investigar-a-Biden-segun-transcripcion-de-conversacion-20190925-0068.html
https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/01/16/desmiente-irak-operaciones-militares-conjuntas-con-eu-576.html


 

Más de mil migrantes hondureños rompen cerco en la frontera con Guatemala 

Más de un millar de migrantes hondureños rompieron este jueves una barrera 

policial en la frontera de Guatemala para unirse a cientos de sus compatriotas que 

salieron en caravana rumbo a Estados Unidos huyendo de la pobreza y violencia. 

Los migrantes, que portaban una bandera grande de Honduras al frente, superaron 

sin mayores incidentes el cerco policial para cruzar el puesto fronterizo 

guatemalteco de Agua Caliente (este) sin hacer el trámite migratorio, observó un 

fotógrafo de la AFP. 

 

Se retracta Evo Morales de su idea de formas “milicias armadas” 

 El ex presidente boliviano Evo Morales se retractó este jueves de su propuesta 

efectuada el pasado fin de semana desde Buenos Aires de conformar "milicias 

armadas", como las venezolanas en caso de retornar a su país, la cual generó 

fuertes cuestionamientos. 

"Hace unos días se hicieron públicas unas palabras mías sobre la conformación de 

milicias. Me retracto de ellas. Mi convicción más profunda siempre ha sido la 

defensa de la vida y de la paz", aseguró en una carta pública difundida desde su 

cuenta en la red Twitter. 

 

 

Canadá exige a Irán que acepte responsabilidad por derribo de avión comercial 

Canadá y otras naciones exigen este jueves que Irán acepte la responsabilidad del 

derribo de un avión y que compense a las familias de las víctimas. 

Los ministros de Asuntos Exteriores de Canadá, Reino Unido, Afganistán, Suecia y 

Ucrania emitieron la declaración después de una reunión en la Alta Comisión de 

Canadá, en Trafalgar Square. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/01/16/mas-de-mil-migrantes-hondurenos-rompen-cerco-en-la-frontera-con-guatemala-4398.html
https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/01/16/se-retracta-evo-morales-de-su-idea-de-formas-201cmilicias-armadas201d-3746.html
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/canada-exige-a-iran-que-acepte-responsabilidad-por-derribo-de-avion-comercial


 

Rohaní anuncia que Irán está enriqueciendo uranio a un nivel más alto 

Irán ha reducido gradualmente sus compromisos dentro del Plan Integral de Acción 

Conjunta (JCPOA), firmado en 2015, en respuesta a la retirada de Estados 

Unidos del pacto en 2018 y de la reimposición de sanciones que han paralizado la 

economía del país persa. 

El pacto nuclear de 2015 estipulaba que Irán no podía superar un límite de 

almacenamiento de uranio de 300 kilos y de nivel de enriquecimiento del 3.67 por 

ciento. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elheraldodemexico.com/orbe/iran-presidente-hasan-rohani-anuncia-esta-enriqueciendo-uranio-nivel-mas-alto-jcpoa-estados-unidos/
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